
 

 

Az. I.07.000.100.Kad. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Kuhs am 09.11.2023 um 19:00 Uhr im Landhotel 
Kuhs, Kaminzimmer 
 
Teilnehmer:                      - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Kadimsky, Bau- und Ordnungsamt 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kalisch die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die anwesenden Einwohner und Frau Kadimsky 
vom Amt Güstrow-Land. Bgm. Herr Kalisch stellt die ordnungsgemäße Ladung, die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 19:01 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kalisch die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
GV Herr Raffel merkt an, dass die Ausfahrt 
im Bereich Zehlendorf und B 103 schlecht 
einzusehen ist. Vor allem auf der linken 
Seite behindern ein Baum und ein 
Verkehrsschild die Sicht, um sicher auf die 
Fahrbahn zu gelangen. 

Bgm. Herr Kalisch antwortet, dass sich 
dieser Problematik vor ca. 2 Jahren bereits 
angenommen und eine Absage erteilt 
wurde. Damalige Begründung war, es sind 
alle maßgeblichen Abstände eingehalten. 
Da sich in diesem Bereich zwei 
Bushaltestellen befinden, wäre es eine 
Überlegung wert, dieses Thema noch 
einmal aufzugreifen, um evtl. eine 70km/h-
Zone in diesem Bereich zu erlangen. Man 
muss dieses erneut versuchen. 

Einwohner A fragt an, ob eine 30 km/h-
Zone innerhalb der Ortschaft Zehlendorf 
möglich ist. Der Spielplatz ist für die Kinder 
entlang der Straße zu nutzen. Die Kinder 
spielen auch oft auf der Straße. Eine 
Gefährdung der Sicherheit stellt sich dar. 
Evtl. könnte ein Blitzgerät die Situation 
entschärfen. Dieses könnte man auch 
mieten. Erlöse könnten der Gemeinde zu 
Gute kommen. 

Bgm. Herr Kalisch merkt an, dass über eine 
Geschwindigkeitstafel bereits in der letzten 
Versammlung gesprochen wurde. Es wurde 
eine Anzeigetafel bestellt und steht der 
Gemeinde ca. in 14 Tagen zur Verfügung. 
Ein Blitzer zur Miete ist fraglich und nur 
nach Genehmigung des Landkreises 
möglich. Dazu ist die Gemeinde aber in der 
Beweispflicht über die Notwendigkeit eines 
Blitzers. Dies wollen und können wir mit der 
Anzeigentafel dokumentieren. 
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Einwohner A fragt an, ob die Möglichkeit 
besteht die Schlaglöcher in der Straße 
Richtung Spielplatz zu schließen. Er bietet 
dafür Schotter an. Er fragt weiter, ob die 
Möglichkeit besteht, die Arbeiten vom 
Gemeindearbeiter ausführen zu lassen. 

Bgm. Herr Kalisch nimmt das Angebot an 
und bespricht dieses mit dem 
Gemeindearbeiter. 

Einwohner A fragt an, ob sich schon um die 
defekte Straßenlaterne gekümmert wurde 
sowie den Ausbau des Radweges. 

Bgm. Herr Kalisch berichtet, dass in 
Zehlendorf bei Bodenarbeiten ein Kabel / 
eine Phase durchtrennt wurde. Er ist dabei, 
dieses Problem schnellstmöglich zu 
beheben, da es Wege sind, die jetzt im 
Dunkeln genutzt werden und eine Gefahr 
für die Sicherheit darstellen.  
Für den Ausbau eines Radweges sind keine 
neuen Informationen vorhanden. 

Weitere Fragen werden nicht gestellt. Damit endet die Einwohnerfragestunde. 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kalisch eröffnet um 19:19 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Kuhs wieder. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. Über die Tagesordnung wird 
abgestimmt. 
 

Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 14.09.2023 
 
Durch die Gemeindevertreter werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 
Es folgt die Abstimmung über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 14.09.2023. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 14.09.2023 
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 14.09.2023  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Kalisch gibt folgende Beschlüsse bekannt: 
 
DS-Nr. 14/23 – Die Gemeindevertretung vertagte die Beschlussfassung zum Abschluss  
                         eines Gestattungsvertrages. 
 
DS-Nr. 15/23 – Die Gemeindevertretung stimmte der Weiterverpachtung der folgenden  

              Flurstücke zu: 71/1, 87, 107, 108 der Flur 2 der Gemarkung Kuhs. 
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Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Kalisch berichtet über folgende wichtige Angelegenheiten der Gemeinde: 
 

- Der Breitbandausbau benötigt noch Zeit. Der Landkreis kommt nicht nach. Es wurden 
auch noch keine Verteilerkästen angebracht.  

- Beim Laternenumzug ist der alte TSF der Feuerwehr liegengeblieben. Der Bautenzug 
der Kupplung war defekt. Da das Fahrzeug benötigt wird, wurde es bereits 
instandgesetzt und ist wieder einsatzfähig. 

- Der Gemeindearbeiter erledigt seine ihm auferlegten Aufgaben zur vollsten 
Zufriedenheit. Bgm. Herr Kalisch lobt seine Arbeiten, seinen Umgang mit den 
Maschinen / der Technik, sogar die Instandhaltung und Reinigungsarbeiten. 

 
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters um 19:25 Uhr. 
 
Punkt 8: Beschluss über die Aufgabenübertragung zur Erstellung einer kommunalen   

    Wärmeplanung auf das Amt Güstrow-Land                                   DS-Nr. 16/23 
 
Bgm. Herr Kalisch erläutert die Beschluss-Vorlage und verliest den Beschlusstext. 
 
Die Beschluss-Vorlage ist für Bgm. Herrn Kalisch und für die Gemeindevertreter nicht 
eindeutig ausformuliert. Es besteht die Befürchtung, dass ohne konkrete Niederschrift der 
Kosten und Förderung, die Gemeinde die kompletten Kosten übernehmen müsste. Bgm. 
Herr Kalisch bittet um eine aussagekräftigeren Beschluss-Vorlage mit genannten Kosten. Er 
möchte im Dezember 2023 eine weitere GV-Versammlung abhalten. 
 
Bgm. Herr Kalisch lässt über die Vertagung der Beschlussfassung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      5 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Damit ist die Beschluss-Fassung der DS-Nr. 16/23 vertagt. 
 
Punkt 9: Beschluss über die überplanmäßige Ausgabe für die Maßnahme  
  „Elektroinstallation Löschwasserbrunnen“ sowie des Netzanschlusses  
  der WEMAG                                                                               DS-Nr. 17/23 
 
Bgm. Herr Kalisch erläutert die Beschluss-Vorlage und verliest den Beschlusstext. 
 
Im Anschluss folgt die Abstimmung über die DS-Nr. 17/23. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    6 
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:      5 
Ja-Stimmen:      5 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
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Punkt 10:  Anträge und Anfragen 
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt. 
 
 
Der öffentliche Teil endet um 19:43 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Kuhs endet um 19:57 Uhr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 10.11.2023 
 
 
 
 
 
 
 
 
Kalisch       Kadimsky 
Bürgermeister       Protokollantin 
 
 
 
 
 
 
 
 
  


